
地区名
会　　場
（時間）

懇談テーマ 懇談の概要 市の対応など

・住民の集う総合事務所周辺の再整備（庁舎火
災焼失部分の取壊し後の施設復旧と子どもたち
のための広場の整備）

・住民が集えるまちづくりの拠点として利用できる施設の復旧
と、総合事務所周辺に芝生広場を整備し、小さな子どものいる
家族も学童保育所に通う児童も、高齢者も集える拠点とした
い。

・ひとつばたご広場トイレの水洗化について
・解体箇所の水洗トイレが無くなることもあり、既存トイレの
早急な水洗化など再整備。

・きりら坂下を拠点とした坂下地区の活性化に
ついて

・「坂下を元気に」の具現化に向けた活動報告。

・きりら坂下の改修・修繕、隣接するリバーフ
ロント公園の整備について

・オープンから26年経過による老朽化に対する建物の修繕と
ニーズを取り込むための改修および公園整備の要望。

・まちづくりと拠点施設利用について ・サンライフ分館の施設改修およびトイレの洋式化。
・サンライフ分館のバリアフリーとトイレ改修は、お互いに状況を確認させてい
ただいた中で進めていくこととしました。

・西幼稚園施設の複合利用について
・学童、コミュニティスクール、区長会、まち協の活動室とし
て利用したい。

・子供たちが安全に時間を過ごすことができる施設として、学童最優先で使用し
ます。皆さんも学童保育の重要性を最優先事項として、共通の認識という形でご
理解をいただいていると聞いていますので、そのように進めていきたいと思いま
す。

・斎場の移転について
・苗木地区への移転が撤回され、その後進展していない。ス
ピード感をもって進めてもらうよう要望。

・これまでの反省から、令和5年度は広報でのＰＲと先進地視察を実施しまし
た。候補地を決めることが最優先。いつまでに何をやるのかというスケジュール
を示していくことが必要と考えています。

・まちづくり協議会のにぎわい事務所に代わる
拠点の確保について

・第２学童保育所（東小学校内）の移転後に利用できないか。
・学校敷地に学校関係者以外を入れないのが原則のため、別の場所を市と連携を
取りながら時間をいただき、決めていきたいと考えています。

・第２地蔵堂橋架け替え工事再開のお願い
・橋の老朽化対策、通学路の安全対策、下水道本管の接続、路
面の全面補修など工事再開のお願い。

・地域の方からも難色を示している近隣の方を説得いただければありがたい。市
は工事をする準備ができています。

2月27日（水曜日） 坂本
市長公室

（13:30～14:00）
・坂本地区のまちづくりに関する課題について
市長と共有する機会としたい。

・坂本小学校などの教育施設整備、坂本事務所(公民館)の移転
を含む美乃坂本駅南側地域の整備。

・令和6年度～令和7年度に坂本学校給食共同調理場を整備し、令和7年中（夏休
み明け目標）の運用開始を目指しています。

・今後の駅南側のまちづくりについては、土地区画整理事業の手法や民間活力の
活用も含めて地域の皆さんと一緒に考えていきます。

・子ども議会など、地域と子どもの絆づくりの活動紹介。 -

・人口減少の中、少人数地域は使役の兼務があり、活動が似た
ものの統合など使役の見直しを検討してほしい。

・使役の件は、他の地域からも意見がある。規模にもよるが、しっかり考えてい
かないといけない。人口減少、高齢化が進む中で、役を見直すのも必要と考えて
います。

・令和8年に苗木城築城500年、早くＰＲしないといけない。市
の方向を示していただき地域も協力していきたい。

・築城500年については、観光局や地域と連携・相談しながら、苗木だけでなく
市のイベントとしても取り組むようにします。

・教育施設への防犯カメラの設置、イベントの活動の紹介。 -

・落合小学校（指定避難所）への大型車両進入のための道路整
備。

・令和8年4月の学校統合に合わせ工事完成を目指しますが、国からの補助金次第
で間に合わない可能性もあります。

・豪雨災害、減災対応状況を知ってもらいたい。 ・所管部より状況を聞いていますので、順次、改修していきます。

・落合宿本陣ガイドボランティア活動の報告と本陣整備計画策
定委員会の報告及び早期再建。

・日頃のボランティア活動に感謝しています。本陣の再建は早くやりたいと思っ
ていますが、専門家の意見を重視したいと考えています。

3月13日（水曜日） 落合
市長公室

（15:00～15:30）
・落合地域の現状と課題、取組みを市長と共有
する機会としたい。

2月29日（木曜日） 苗木
市長公室

（13:30～14:00）
・苗木地域の取り組み状況・課題などを市長と
共有する機会としたい。

10月18日（水曜日）中津西
市長公室

（10:00～11:00）

2月21日（水曜日）中津東
市長公室

（15:00～15:30）

8月18日（金曜日） 坂下
きりら坂下

（16:30～17:30）
・「きりら坂下」と「リバーフロント公園」が一体となった全体デザインにより
検討していくこととしました。

開催日

注）発言内容は、懇談会開催時点のものです。　　令和5年度　市政懇談会発言要旨

8月17日（木曜日） 蛭川
市長公室

（10:00～11:00）
・令和8年4月の新庁舎供用開始に向けて、地域と一緒に検討していくこととしま
した。


